

Duarte promete a Reagan restablecer la paz al país

Washington, mayo 21 (UPI). El presidente electo salvadoreño José Napoleón Duarte declaró hoy que tiene "las agallas" para restablecer la paz en su nación desgarrada por la violencia y dijo que los abusos de autoridad serán eliminados con asistencia de Estados Unidos.

"La cuestión en este momento no es mirar hacia atrás,

Duarte no pedirá a EU que nos envíen tropas

Washington, mayo 21 (UPI) (Por Enrique Durand). El presidente electo de El Salvador, José Napoleón Duarte, afirmó hoy que su gobierno no pedirá tropas a Estados Unidos para ayudar a derrotar a la guerrilla izquierdista en El Salvador, pero abogó en favor del amplio programa de asistencia económica y de seguridad propuesto por la Comisión Kissinger.

"He dicho enfáticamente con anterioridad que nunca les pediré que envíen tropas norteamericanas a combatir en nuestro suelo", dijo Duarte en un discurso ante miembros de la Asociación de Política Exterior y del Consejo de Asuntos Mundiales. "Sería inhumano pedirles las vidas de norteamericanos jóvenes".

Pero Duarte dijo que Estados Unidos puede ayuda al establecimiento y consolidación de la democracia en su país desgarrado por la guerra civil suminis-

trando ayuda económica y de seguridad.

Una amenaza de bomba demoró más de una hora el comienzo del discurso en el Washington Hilton Hotel. Agentes del servicio secreto demoraron la llegada del mandatario electo y pidieron a un centenar de personas, incluyendo numerosos embajadores de países latinoamericanos, que desalojaran el salón para permitir que perros de policía olfatearan en busca de explosivos, en respuesta a una llamada anónima indicando que se había colocado una bomba.

Mientras tanto, frente al edificio, unas 50 personas realizaron una manifestación contra Duarte, levantando carteles del Frente de Liberación Nacional Farabundo Martí y de su brazo político, el Frente Democrático Revolucionario y cantando "CIA fuera de Nicaragua".

Duarte no vio a los mani-
—Pasa a la página 37—

la cuestión es mirar hacia adelante", dijo Duarte al cabo de una entrevista con el presidente Ronald Reagan en la Casa Blanca. "La cuestión es tener fe y confrontar los problemas, tratando de resolverlos".

Duarte dijo que él y Reagan coincidieron en que el apoyo de Nicaragua a los guerrilleros izquierdistas en El Salvador plantea una amenaza al progreso ulterior en el proceso democrático.

Duarte formuló un llamado a los extremistas de la izquierda y de la derecha para que participen en un arreglo político del conflicto que ha destruido la economía de El Salvador, al aumentar la presión sobre el Congreso de Estados Unidos para que continúe la corriente de ayuda militar y económica.

"Hemos ganado las elecciones con el 54 por ciento (de los votos)", dijo Duarte. "Me propongo ganar el otro 46 por ciento".

—Pasa a la página 39—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA AL PAPA. Ciudad del Vaticano, mayo 21 (UPI). El presidente de Italia Sandro Pertini, de 87 años, es recibido hoy por el Papa Juan Pablo II, a la llegada del presidente al Vaticano para una visita de Estado. Pertini, declarado a sí mismo socialista "no creyente", corresponde su primera visita de Estado al Pontífice, quien rompió el protocolo normal caminando al encuentro del mandatario, a quien bendijo.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HABLA CON REPORTEROS. Washington, mayo 21 (AP) El presidente electo salvadoreño José Napoleón Duarte (derecha), habla con reporteros en la parte exterior del Departamento de Estado, hoy lunes, luego de sostener una entrevista con el secretario de Estado George Shultz, quien se encuentra a su lado.

Estrecha relación con EUA buscará Barletta

Panamá, mayo 21 (UPI). El presidente electo de Panamá, Nicolás Ardito Barletta, dijo hoy que su gobierno buscará mantener estrechos vínculos con Estados Unidos a través de un diálogo, que "en todo momento establezca con claridad las prioridades del interés nacional de Panamá".

En una entrevista exclusiva con UPI, el economista, de 45 años, también señaló que intentará concertar un gobierno de conciliación nacional, cuyos principales objetivos serán afianzar las instituciones democráticas, reactivar la economía y lograr el desarrollo nacional.

Gromyko increpa a su colega alemán Occtal.

Moscú, mayo 21 (UPI). El ministro de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética, Andrei Gromyko, increpó a su colega de Alemania Occidental, Hans Dietrich Genscher, diciéndole que sobre una base de misiles nucleares no podía tenderse un puente entre el

Este y el Oeste. "Por supuesto que se necesita construir un puente entre Oriente y Occidente, y mientras más confiable sea, tanto mejor. Pero los misiles nucleares merecen poca confianza como soportes de ese puente", dijo Gromyko.

Aparece fantasma de Hitler en elecciones

Bonn, mayo 21 (UPI) (Por Joseph B. Flemp). El fantasma de Adolfo Hitler apareció hoy una vez más para plagiar las elecciones presidenciales de Alemania Occidental, que se celebrarán el próximo miércoles.

sar de que fue encarcelado por el gobierno de Hitler.

La candidatura presidencial Luise Rinsér, de 73 años, fue descrita por un diario ultraderechista como una poetisa nazi, a pesar de que fue encarcelada por el gobierno de Hitler.

Más ayuda pedirá Contadora a EUA

Naciones Unidas, mayo 21 (UPI). Contadora solicitará "mayor colaboración de Estados Unidos" para lograr la paz en América Central y en pocas semanas los cancilleres iniciarán una gira por la región, con los proyectos de acuerdos para solucionar la crisis, dijo hoy el ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Rodrigo Lloreda Caicedo.

Por otra parte, en declaraciones a United Press International, Lloreda Caicedo agregó que planteará al secretario de Es-

tado norteamericano, George Shultz, que las democracias latinoamericanas se ven amenazadas por la deuda externa y el incremento en las tasas de interés.

Lloreda Caicedo, visitó hoy al secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, junto con los embajadores de México, Venezuela y Colombia, para informarle sobre la gestión de Contadora en una entrevista que consideró "muy positiva".

—Pasa a la página 34—

UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CONFEEERENCIA. Teherán, mayo 21 (UPI). Aspecto de la Conferencia Internacional que trata sobre el derrame del petróleo en el Golfo Pérsico, que se inició hoy aquí. Veintiséis países asisten a la conferencia, la cual continuará hasta el

27 de mayo. El presidente Khomeine, de la república islámica, aparece sentado en el centro de la mesa de dirigentes árabes; hizo una abierta declaración reafirmando la determinación de Irán de salvaguardar sus intereses en el Golfo Pérsico.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MISS EE.UU. Nueva York, mayo 21 (AP). Mai Shanley, de Alamogordo, Nuevo México, posa hoy para los fotógrafos durante una presentación en el hotel Halloran House. Como Miss USA 1984, representará a su país en el Concurso Miss Universo el 9 de julio en Miami, Florida.

Titulos falsos a médicos expedian en la Dominicana

Miami, Florida, mayo 21 (AP). El gobierno de la República Dominicana ha comenzado a adoptar medidas tendientes a dar solución al problema creado con motivo de la clausura de dos universidades, en medio de alegatos de que habían expedido diplomas fraudulentos de Doctor en Medicina mediando precio, según informó el lunes el cónsul general Manuel Hazoury.

Breves Internacionales

Diálogo de Alfonsín con Isabel Perón

Buenos Aires, mayo 21 (AP). El presidente Raúl Alfonsín inauguró hoy el "diálogo político" con la oposición al reunirse con la ex presidenta María Estela Martínez de Perón en un encuentro que, contrariamente a lo esperado, sólo duró media hora.

Los varones mejor vestidos de EE.UU

Nueva York, mayo 21 (AP). El presidente Ronald Reagan y los cantantes Frank Sinatra y Michael Jackson comparten con el arzobispo de Nueva York, monseñor, John O'Connor, con el ex presidente Walter Mondale y otras personalidades la distinción de figurar en la lista de hombres "mejor vestidos", de la Fundación de la Moda de los Estados Unidos.